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О сохранении и воспроизводстве плодородия земель 

сельскохозяйственного назначения 

Тюменская областная Дума 13.02.2017 

 

На февральском заседании Тюменская областная Дума рассмотрела и 

приняла к сведению информацию Управления Россельхознадзора по 

Тюменской области, ЯНАО и ХМАО об осуществлении надзора за 

соблюдением выполнения мероприятий по сохранению и воспроизводству 

плодородия земель сельскохозяйственного назначения, а также Совета 

муниципальных образований Тюменской области о проблемных вопросах, с 

которыми сталкиваются муниципальные образования, в сфере сохранения и 

воспроизводства плодородия земель сельскохозяйственного назначения. 

Областная Дума соответствующим постановлением рекомендовала 

органам государственной власти Тюменской области и органам местного 

самоуправления, уполномоченным на распоряжение земельными участками, 

оборот которых регулируется федеральным законом «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» с целью сохранения заинтересованности 

муниципальных образований в работе с невостребованными земельными 

долями и неиспользуемыми земельными участками сельскохозяйственного 

назначения, продолжить работу по возвращению пашни в хозяйственный 

оборот, а в случае отсутствия экономической целесообразности такого 

возвращения для конкретного земельного участка, – по изменению 

установленного для него вида сельскохозяйственных угодий «пашня» на 

иные виды угодий (залежи, сенокосы и др.), с направлением информации о 

соответствующих решениях в орган, уполномоченный на осуществление 

государственного кадастрового учета, для отражения изменений в едином 

государственном реестре недвижимости. 

 

Депутаты введут штраф за торговлю энергетиками 

Народное собрание Республики Ингушетия 14.02.2017 

 

Депутаты Народного Собрания Ингушетии считают необходимым 

ужесточить ответственность за нарушение правил продажи 

слабоалкогольных и тонизирующих напитков. Такое предложение 

содержится в законопроекте, подготовленном комитетом Парламента по 

государственному строительству и законодательству. На состоявшемся 

сегодня заседании Совета Народного Собрания поправки в республиканский 

закон «Об административной ответственности за совершение отдельных 
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правонарушений на территории Республики Ингушетия» представил депутат 

Мусса Горчханов. 

По его словам, профильный комитет проанализировал принятый 

депутатами предыдущего созыва закон. В 2015 году депутаты установили 

запрет на розничную реализацию тонизирующих напитков. В результате 

мониторинга установлено, что предприниматели, нарушая действующий 

запрет, практически не несут никакой ответственности. По словам спикера 

Парламента Зелимхана Евлоева, разрабатывая данный законопроект, 

депутаты прежде всего преследуют цель сохранить здоровье молодых ребят. 

Медицинскими исследованиями доказано, что энергетические напитки 

оказывают отрицательное влияние на организм человека. Тем не менее, 

энергетики пользуются все большей популярностью, особенно в среде 

молодежи. Росту спроса способствует и доступность тонизирующих 

напитков - их можно купить практически в любом киоске. 

Предлагаемые депутатами шестого созыва поправки вводят серьезные 

штрафные санкции. Гражданин, который пожелает обойти закон, заплатит 

штраф от 5 до 10 тысяч рублей, штраф для должностных лиц составит до 20 

тысяч рублей, а вот с юридических лиц, проигнорировавших запрет на 

торговлю энергетиками, взыщут штраф до 50 тысяч рублей. Законопроект 

поддержан членами Совета Народного Собрания и включен в проект 

повестки дня пленарного заседания. В Парламенте полагают, что принятие 

указанных мер будет иметь благоприятные социальные последствия. 

 

Готовится закон о новых гарантиях права граждан  

на обращение в госорганы 

Законодательное Еврейской автономной области 14.02.2017 

 

В парламент ЕАО внесен проект закона «О дополнительных гарантиях 

права граждан на обращение в государственные органы ЕАО и органы 

местного самоуправления ЕАО, в государственные (муниципальные) 

учреждения и иные организации ЕАО, на которые возложено осуществление 

публично значимых функций, и их должностным лицам» 

«В настоящее время в стране действует федеральный закон «О порядке 

рассмотрения обращений граждан Российской Федерации». Им установлены 

само право гражданина на обращение, гарантии безопасности человека, 

обратившегося в органы власти, требования к обращению, а также 

урегулированы вопросы, связанные с принятием, регистрацией, 

рассмотрением обращения и направлением ответа заявителю. Этим же 

законом регионам дано право устанавливать дополнительные гарантии к тем, 

которые уже предусмотрены на федеральном уровне. Однако до сих пор 

такой нормативный акт в области не принимался, сейчас он может 

появиться», - прокомментировал законопроект председатель парламентского 

комитета по правовой политике, законодательству и вопросам местного 

самоуправления Вячеслав Целищев. 



Согласно законопроекту гражданин, который обратился в органы 

государственной власти или местного самоуправления, организацию или к 

должностному лицу, имеет право получить устный ответ о регистрации 

своего обращения, сроках его рассмотрения, он вправе знать, кому поручено 

рассмотрение его письма. Законопроектом также предусмотрена 

возможность возврата документов, приложенных к заявлению. 

Еще одна статья документа посвящена коллективным обращениям. Ее 

нормами, в частности, установлено, что ответ дается либо человеку, который 

прямо указан как его получатель, либо первому из списка обратившихся, чей 

почтовый адрес известен. 

В законопроекте дан перечень категорий граждан, имеющих право на 

первоочередной личный прием. Это ветераны и инвалиды Великой 

Отечественной войны, ветераны и инвалиды боевых действий, инвалиды I и 

II групп, семьи, имеющие детей-инвалидов, беременные женщины, а также 

люди, пришедшие на прием с детьми до трех лет. 

Первичное обсуждение законопроекта состоится в профильном 

комитете 17 февраля, а затем документ будет рассмотрен на пленарном 

заседании областного парламента, которое состоится 21 февраля.  

 

Как концессии, инвестиции и энергосервисные контракты эффективно 

использовать для модернизации ЖКХ? 

Законодательное Собрание Ульяновской области 15.02.2017 

 

15 февраля состоялось заседание комитета Законодательного Собрания 

по жилищной политике, жилищно-коммунальному хозяйству и энергетике 

под председательством Геннадия Антонцева. В работе приняли участие 

заместитель председателя комитета Владимир Камеко, заместитель 

регионального министра промышленности, строительства, ЖКК и 

транспорта Дмитрий Дудинцев, директор департамента по регулированию 

цен и тарифов областного министерства развития конкуренции и экономики 

Сергей Ципровский, главы муниципальных образований, представители 

ресурсоснабжающих предприятий. 

Основным вопросом, вынесенным на заседание, стало обсуждение 

рекомендаций парламентариев по итогам «правительственного часа», 

который прошел 8 февраля в Законодательном Собрании и где 

рассматривались вопросы предотвращения аварийных ситуаций на объектах 

ЖКХ.  

- Основная причина кризисной ситуации в коммунальной сфере и 

страны, и региона – это отсутствие должного финансирования, - сказал 

Геннадий Антонцев. – Одним из источников средств для модернизации 

ЖКХ-отрасли являются концессионные соглашения – привлечение 

инвестиций на базе государственно-частного партнерства. Однако практика 

обнаружила не только плюсы концессионных соглашений, но и их минусы, 

риски для органов местного самоуправления и потребителей. Поэтому 



необходимо сделать более жесткими обязанности и ответственность обеих 

сторон концессионного соглашения.  

Как отметил замминистра строительства Дмитрий Дудинцев, сегодня на 

территории Ульяновской области реализуется одно концессионное 

соглашение в сфере теплоснабжения в Ульяновском районе (передано в 

концессию 8 объектов) и четыре соглашения в Мелекесском районе (226 

объектов водоснабжения и водоотведения). После внесенных в федеральное 

законодательство изменений с текущего года появилась возможность 

передачи в концессию объектов ЖКХ, не прошедших кадастрового учета и 

государственной регистрации прав. Это, по мнению профильного 

министерства, позволит муниципалитетам увеличить число 

концессиональных соглашений и привлечь частников в коммуналку.  

- Существует опасение, что под видом концессии бизнес придет в ЖКХ, 

чтобы выкачать из отрасли остатки того, что есть, а отнюдь не для новых 

вливаний, - высказал свою позицию Владимир Камеко. – Поэтому 

региональному Минстрою необходимо при проведении конкурсов и 

привлечении концессионеров вменять им в обязанности обеспечивать 

надежность работы оборудования на объектах, четко прописывать 

поставленные задачи и требуемый результат. Важно не количество 

заключенных с бизнесом соглашений, главное – эффект, который в итоге 

получит и население (потребители коммунальных услуг), и сами 

концессионеры.  

Об опыте и проблемах государственно-частного партнерства в 

коммунальной сфере рассказали главы администраций Мелекесского и 

Ульяновского районов. В частности, рассматривались вопросы 

тарифообразования коммунальных предприятий, находящихся под 

управлением частного бизнеса, а также их кредитования.  

Кроме того, в ходе заседания обсуждались инвестиционные программы 

субъектов естественных монополий и реализуемые на территории региона 

энергосервисных контрактах. Все высказанные замечания и предложения 

будут учтены депутатами при подготовке проекта Постановления 

Законодательного Собрания, который затем направят в региональное 

правительство. 

 

О подготовке рабочих кадров 

Брянская областная Дума 15.02.2017 

 

14 февраля председатель постоянного комитета Брянской областной 

Думы по образованию, науке, культуре и СМИ Михаил Петровский принял 

участие в заседании «круглого стола» на тему: «Подготовка рабочих кадров в 

Брянской области: спрос и предложение, перспективы и поиск новых 

решений». В мероприятии участвовали заместитель Губернатора области 

Михаил Кобозев, представители профильных департаментов, ведомств, 

предприятий и профессиональных образовательных учреждений региона. 



«Круглый стол», организованный по инициативе областного управления 

государственной службы по труду и занятости населения и департамента 

образования, и науки, проходил в рамках регионального чемпионата по 

профмастерству «Молодые профессионалы».  

Участники «круглого стола» обсудили прогнозирование потребности 

рынка труда, состояние и перспективы развития среднего профессионального 

образования, подготовку кадров для радиоэлектронной промышленности, 

организацию опережающего профессионального обучения и стажировки 

работников, подверженных риску увольнения, дуальную систему подготовки 

рабочих кадров, формирование профессиональных компетенций студентов 

через практико-ориентированный подход к обучению. 

Комментируя итоги «круглого стола», председатель комитета областной 

Думы Михаил Петровский отметил: «Система среднего профессионального 

образования региона достаточно эффективно отвечает на вызовы времени. 

Это, прежде всего, касается подготовки грамотных специалистов высокого 

уровня, способных применять на практике новые технологии. К примеру, 

уровень профессионального мастерства выпускников Брянского техникума 

энергомашиностроения и радиоэлектроники имени Героя Советского Союза 

М.А.Афанасьева отвечает требованиям современного производства. Именно 

благодаря тесному взаимодействию учебного заведения и предприятия 

«Кремний ЭЛ», был достигнут этот высокий результат. Также тесная связь 

учебы с практикой сложилась и у Почепского аграрного техникума с 

компанией «Мираторг». 

 

Вопросы лекарственного обеспечения обсудили  

в региональном парламенте 

Законодательная Дума Хабаровского края 15.02.2017 

 

Право на лекарственное обеспечение по льготным рецептам в 

амбулаторных условиях имеют более 90 тысяч жителей края, но одним 

категориям граждан это оплачивается из федерального бюджете, а другим – 

из краевого. Финансирование на эти цели увеличено на 40 процентов и в 

2016 году составило из федерального бюджета – 419,5 млн руб., из краевого 

бюджета – 708,3 млн руб. 

Закупка лекарственных препаратов осуществляется в соответствии с 

заявленной потребностью учреждениями здравоохранения края. В 2016 году 

министерством были закуплены лекарственные препараты более 800 

торговых наименований. Для этого заключили 770 государственных 

контрактов. Обеспечение лекарственными препаратами граждан было 

организовано через 85 аптечных организаций, из них 49 - в сельской 

местности. Госконтракты заключены и с ХКГУП «Фармация». Внимание 

депутатов первый заместитель министра обратил на то, что в 2016 году в 

сети этих аптек не было выявлено ни одного случая фальсифицированных 

лекарств.  



Депутат Владимир Михалев попросил уточнить, какова доля 

государственного сектора в аптечной сети региона. Оказалось, небольшая – 

всего 10 процентов, кроме того, сегодня государственным аптекам 

приходится конкурировать с коммерческими организациями, в которых 

предусмотрены всевозможные системы скидок. Для хабаровских аптек 

«Фармации» сегодня также разрабатывается программа скидок, а вот в 

отдаленных районах этого сделать не получится, так как там аптечные 

пункты убыточны и организованы именно при государственной поддержке. 

Заместитель председателя Думы Павел Симигин заметил, что люди 

часто жалуются на дороговизну лекарств, а в аптеках им предлагают 

препарат подороже, умалчивая об отечественных аналогах. Ответ на этот 

вопрос также прозвучал в пользу государственных аптек, в которых не 

только провизоры рассказывают об отечественных аналогах препаратов, но и 

установлены специальные инфоматы, через которые по одному 

наименованию можно получить целый перечень аналогов и выбрать 

доступный по цене. Также в государственных аптеках отдельные стенды 

будут посвящены продукции местного производителя – предприятия 

«Дальхимфарм». 

Председатель думского комитета по социальной защите населения и 

здравоохранению Ирина Штепа обратила внимание на проблему отдаленных 

поселений, жители которых за «обычными рядовыми» лекарствами – 

аспирином, йодом, зеленкой – вынуждены ездить в районные центры или 

ближайшие города, и предложила организовать выездные формы работы, 

чтобы доступность лекарств и для этих поселений тоже была обеспечена.  

Вадим Зеленев отметил, что решение этого вопроса найдено: в 

отдаленных районах края отпуск лекарственных препаратов организован 

через фельдшерско-акушерские пункты и амбулатории, там же и будут 

организованы мини-аптеки, в которых люди смогут приобрести препараты от 

гриппа, отравлений, спазмолитики и т.д.  

В ходе «правительственного часа» поднимались и другие проблемные 

вопросы: например, увеличение числа «федеральных льготников», которые 

предпочитают денежную компенсацию вместо бесплатного получения 

лекарственных средств по рецептам в аптеках. Это уменьшает объем средств, 

выделяемых федеральным центром. Также обсуждались пути поддержки и 

расширения государственной сети аптек, вопросы финансирования лечения 

больных орфанными заболеваниями.  

Прозвучала информация и о перспективах. Министерством 

здравоохранения Российской Федерации начато внедрение проекта 

«Лекарства. Качество и безопасность». Упаковки лекарственных препаратов 

планируется чипировать, что позволит отслеживать легальную цепь поставок 

от начала до конца. Система предотвратит поступление в оборот 

некачественных лекарств, сократит неэффективные расходы, позволит 

контролировать предельные розничные цены на регулируемый государством 

сегмент рынка лекарств.  

 



Депутаты приняли закон «О физической культуре и спорте в 

Белгородской области» 

Белгородская областная Дума 16.02.2017 
 

Сегодня на 14-ом заседании облдумы депутаты приняли закон «О 

физической культуре и спорте в Белгородской области». 

Отмечалось, что с его принятием определятся организационно-правовые 

основы реализации государственной политики Белгородской области в сфере 

физической культуры и спорта. 

«В связи с проводимой модернизацией и формированием 

самостоятельной отрасли «Физическая культура и спорт», в соответствии с 

поставленными перед субъектами Российской Федерации задачами, закон 

определяет меры государственной поддержки отдельным специалистам 

данной отрасли, которые относились ранее к педагогическим работникам и 

имели ряд социальных гарантий», – сказал начальник Управления 

физической культуры и спорта Белгородской области Олег Сердюков. 

Закон разграничивает полномочия Правительства Белгородской области 

в сфере физической культуры и спорта и полномочия уполномоченного 

органа Белгородской области в сфере физической культуры и спорта, 

определяет какие спортивные и физкультурные мероприятия относятся к 

официальным, даёт понятие Календарного плана  таких мероприятий, вводит 

понятие «Спортивная сборная команда Белгородской области» и определяет 

порядок наделения коллективов спортсменов данным статусом, а также 

порядок формирования по основному и резервному составу Спортивных 

сборных команд Белгородской области. 
 

Квоты для инвалидов 

Законодательная Дума Томской области 16.02.2017 

 

Компании со штатом от 35 до 100 человек наряду с крупным и средним 

бизнесом должны будут квотировать рабочие места для инвалидов – 

соответствующие поправки в областной закон о социальной поддержке 

инвалидов рассмотрели депутаты комитета Думы по труду и социальной 

политике. 

Цель разработчиков данного законопроекта – расширить возможности 

трудоустройства инвалидов. На сегодняшний день из 22 тысяч инвалидов 

трудоспособного возраста, проживающих в Томской области, работают 

только 3800 человек. Одна из причин – нежелание работодателей принимать 

на работу инвалидов. Так 276 организаций, входящих в систему 

квотирования, зарезервировали более 900 рабочих мест. Другими словами, 

ставки для людей с ограниченными возможностями выделены, тем самым 

закон не нарушается, но на работу их не берут, предъявляя завышенные 

требования к квалификации. Сегодня только 12% инвалидов области имеют 

высшее образование, 32% - профессиональное. 

http://www.belduma.ru/draft/draft_detail.php?fold=016&fn=5184-16


Для повышения доступности рабочих мест для инвалидов предлагается 

ввести квоту (2%) для предприятий, среднесписочная численность которых 

от 35 до 100 работников. В результате общая квота на территории Томской 

области составит 6400 рабочих мест. 

- Есть разные мнения относительно вносимых поправок, в частности 

Томская торгово-промышленная палата и Уполномоченный по делам 

предпринимателей в Томской области дали отрицательные заключения на 

законопроект. Ясно, что он достаточно резонансный. Предполагается ли 

какая-то помощь малому бизнесу по реализации данной нормы закона? – 

уточнила депутат Галина Немцева. 

Начальник областного департамента труда и занятости населения 

Светлана Грузных ответила, что будет проведена большая информационно-

разъяснительная работа. Председатель областной думы Оксана Козловская 

отметила, что механизм реализации данного закона должен быть понятен 

каждому предпринимателю, в том числе последствия за несоблюдение его 

норм.  

Кроме того, предлагается узаконить право работодателя арендовать 

рабочие места для инвалидов у других работодателей в счет установленной 

им квоты, а также заключать соглашения об организации рабочих мест для 

трудоустройства инвалидов на квотируемые рабочие места у другого 

работодателя. Именно эти поправки особо отмечают представители 

общественных организаций инвалидов.  

Уточним, что аренда рабочего места предусматривает право 

работодателя в случае невозможности организовать рабочее место доступное 

инвалиду на своих производственных площадках, арендовать помещение и 

принимать инвалида на работу в свою организацию. Соглашение же об 

организации рабочих мест предполагает право организации передать 

исполнение квоты иному работодателю на условиях, о которых они 

договорятся. Это может быть либо возмещение заработной платы, либо 

приобретение оборудования для организации рабочего места и др. 

Депутаты комитета по труду и социальной политике сошлись во мнении, 

что закон требует тщательной проработки и торопиться с его принятием не 

нужно. Они рекомендовали принять законопроект в первом чтении и создать 

рабочую группу для его доработки. 

 

Все законы и правовые акты Московской области будут публиковаться 

на «Официальном интернет-портале правовой информации» 

Московская областная Дума 16.02.2017 

 

Мособлдума 16 февраля на 16 заседании приняла в третьем чтении 

Закон, согласно которому все нормативные правовые акты Московской 

области будут публиковаться на «Официальном интернет-портале правовой 

информации» (www.pravo.gov.ru). 



В настоящее время официальные документы публикуются в газете 

«Ежедневные новости. Подмосковье» и на Интернет-портале Правительства 

Московской области. 

Данный Закон был разработан согласно Указу Президента РФ «О 

порядке опубликования законов и иных правовых актов субъектов 

Российской Федерации на «Официальном интернет-портале правовой 

информации». 

 

 

 

 

 

 

Депутаты в первом чтении приняли проект закона  

«О продовольственной безопасности Республики Татарстан» 

Государственный Совет Республики Татарстан 16.02.2017 

 

16 февраля на заседании Государственного Совета в первом чтении 

принят законопроект «О продовольственной безопасности Республики 

Татарстан», который направлен на создание правовой базы, регулирующей 

планирование выпуска сельскохозяйственной продукции, сырья и 

продовольствия, насыщению рынка Республики Татарстан необходимыми и 

доступными для населения продуктами питания. Законопроект вызвал 

бурное обсуждение. 

Как отметил первый заместитель министра сельского хозяйства и 

продовольствия РТ Николай Титов, представивший законопроект, Татарстан 

– самодостаточный регион, обеспеченность населения основными социально 

значимыми товарами первой необходимости в настоящее время составляет: 

мясом – 111%, молоком – 120%, яйцом куриным – 117%, сахаром – 235%, 

картофелем – 261%, хлебной продукцией – 124%. 

В связи с чем, проектом настоящего закона не предусматривается 

принятие дополнительных программ и мероприятий по стимулированию 

производства. Достижение и удержание показателей по производству 

сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия, произведенных 

на территории РТ, планируется за счет реализации действующей 

Государственной программы «Развитие сельского хозяйства и регулирование 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в 

Республике Татарстан на 2013-2020 годы», а формирование необходимых 

запасов сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия будет 

достигнуто за счет продовольственного резерва РТ. 

Законы о продовольственной безопасности приняты в Москве, Санкт-

Петербурге, Ульяновской, Саратовской и Рязанской областях. Ее целью 

является удовлетворение потребностей жителей в пищевых продуктах. В 

числе основных задач обеспечения продовольственной безопасности 

значится устойчивое развитие производства качественной сельхозпродукции, 



сырья и продовольствия в объеме, достаточном для достижения удержания 

значения продовольственной обеспеченности республики. 

По окончании доклада заместителя министра сельского хозяйства и 

продовольствия депутаты задали свои вопросы. На вопрос Хафиза 

Миргалимова о том, на какую сумму завозится продукция в республику, 

Николай Титов озвучил сумму в размере 70 миллиардов рублей. Артем 

Прокофьев отметил, что этот закон общественность ждала 25 лет. «С того 

момента, как на наш рынок хлынуло зарубежное продовольствие, которое 

зачастую сомнительного качества», – уточнил депутат. Он поинтересовался, 

позволят ли механизмы, предусмотренные законопроектом, изменить 

ситуацию, укрепить продовольственную безопасность. 

«Закон рынка никто не отменяет и не отменит, поэтому движение 

продуктов, безусловно, будет. Но речь идет о том, что, в частности, 

республика Татарстан обеспечивает с лихвой объемы, производимые в АПК 

продукты питания, и есть запас огромной прочности. Еще раз подчеркиваем, 

что мы должны перестраховываться и оперативно работать по производству 

сельхозпродукции», – ответил заместитель министра. 

Депутат Рафаэль Юнусов, который выступил по этому закону, назвал 

его одним из судьбоносных для региона. «На вид все прекрасно, пищевая 

индустрия республики сильно развита, но здесь есть одно большое «но». В 

последние годы наблюдается монополизация продовольственного рынка со 

стороны федеральных сетей. Товаропроизводители ставятся в 

дискриминационные условия. Если ты хочешь быть представлен на этих 

прилавках, то должен предоставить незаконную скидку. Федеральный закон 

запрещает требовать какие-либо скидки на хлебобулочную, кондитерскую 

продукцию. Тогда товаропроизводителю никакого смысла работать нет. То 

есть ты своими скидками помогаешь усилить позицию федеральных сетей, 

уничтожая позиции региональных сетей», – выразил свою обеспокоенность 

Рафаэль Юнусов, отметив, что, если ситуация не изменится, то федеральные 

сети в ближайшие годы могут полностью сместить региональные сети. 

Депутат также рекомендовал обратиться к федеральному центру и регионам 

страны с соответствующей инициативой. 

С содокладом по данному законопроекту выступил Председатель 

Комитета по экологии, природопользованию, агропромышленной и 

продовольственной политике Тахир Хадеев, который отметил, что вопрос 

продовольственной безопасности касается каждого жителя нашей 

республики. В процессе подготовки к первому чтению законопроект был 

размещен на портале «Открытый Татарстан» для общественного обсуждения, 

где получил положительную оценку. 

В обсуждении проекта закона также приняли участие депутаты Рифат 

Ганибаев, Марат Галеев, Хафиз Миргалимов. 

Председатель Госсовета дал свою оценку представленному 

законопроекту. Фарид Мухаметшин, подчеркнул, что проект закона «О 

продовольственной безопасности Республики Татарстан» можно разделить 

на несколько звеньев. В первую очередь, речь идет о производителях, о 



выращиваемой ими продукции в наших климатических условиях. Вторая 

сторона вопроса касается импортной продукции и недоступности в 

федеральные сети. «Надо конкурировать по цене, по качеству. Необходимо 

работать так, чтобы твоя продукция продавалась на «ура», – обратился к 

предыдущему выступающему Фарид Мухаметшин и призвал всесторонне, по 

всем звеньям рассмотреть этот документ. Проект закона «О 

продовольственной безопасности Республики Татарстан» был принят в 

первом чтении. 

 

 

 

Члены Общественной молодежной палаты станут помощниками 

депутатов Государственного Собрания Республики Мордовия 

Государственное Собрание Республики Мордовия 17.02.2017 

 

В Государственном Собрании Республики Мордовия состоялось 

заседание фракции «Единая Россия». В его рамках поддержана инициатива о 

закреплении за каждым депутатом помощника из числа членов 

Общественной молодежной палаты при Государственном Собрании РМ. 

Подобное решение принято в Государственном Собрании в целях повышения 

эффективности работы депутатского корпуса, привлечения молодых 

парламентариев к законотворчеству и реализации общественно значимых 

проектов.  

Ранее деятельность Общественной молодежной палаты получила 

высокую оценку руководства Государственного Собрания РМ. Отмечена 

активность молодежи, актуальность вносимых предложений. В частности, на 

основе одного из них принят Закон Республики Мордовия о полном запрете 

продажи алкогольных энергетических напитков на территории региона.  

В ближайшее время будет издано распоряжение Председателя 

Государственного Собрания о закреплении за депутатами помощников из 

числа членов Общественной молодежной палаты. 

         

Детям вход запрещен 

Законодательное Собрание Забайкальского края 17.02.2017 

 

Документ, предусматривающий административную ответственность за 

отсутствие предупредительных табличек на объектах, где не допускается или 

ограничено нахождение детей, обрел статус закона. На прошедшей сессии 

депутаты регионального парламента приняли его в двух чтениях. 

В первом чтении законопроект, внесенный депутатами Игорем 

Лихановым, Светланой Илюхиной и Андреем Мартыновым, был принят еще 

на ноябрьской сессии. Парламентарии предложили предусмотреть в законе 

края «Об административных правонарушениях» ответственность 

предпринимателей за отсутствие предупредительной надписи при входе на 

объекты, в которых ограничивается или не допускается нахождение детей. К 



таким местам отнесены специализированные объекты, в которых 

реализуются товары только сексуального характера или исключительно 

алкогольная продукция, точки доступа к Интернету, а также места 

реализации услуг в сфере торговли и общественного питания, развлечения и 

досуга, где предусмотрена розничная продажа алкогольной продукции. 

Спорным в документе стал вопрос размера штрафов для 

предпринимателей. При разработке законопроекта депутаты, прежде всего, 

исходили из принципов защиты нравственности и здоровья детей, поэтому 

штрафы предлагали ввести внушительные – на предпринимателей без 

образования юридического лица в размере от тридцати до пятидесяти тысяч 

рублей, на юридические лица от пятидесяти до ста тысяч. Однако при первом 

чтении законопроекта было решено кратно снизить суммы штрафов – от трех 

до десяти тысяч рублей в первом случае и от пяти до двадцати тысяч для 

юридических лиц. Кроме того, формулировка статьи пополнилась такой 

мерой воздействия, как предупреждение. 

На этом прения по поводу размеров штрафных санкций не утихли. 

Депутат Юрий Кон от имени предпринимательского сообщества внес 

таблицу поправок, где фигурировали еще более низкие штрафы. Для 

предпринимателей без образования юридического лица Юрий Кон 

предложил предусмотреть штраф в размере от одной до двух тысяч рублей, 

для юридических лиц – от двух до пяти тысяч. Такая мера, по мнению автора 

поправок, позволит снизить уровень административного давления на бизнес. 

Депутаты комитета по социальной политике прислушались к предложениям 

своего коллеги. «Бремя на предпринимателей сейчас и так тяжело, не 

хотелось бы усугублять его серьезными штрафами. Посмотрим, как закон 

будет работать, при необходимости вернемся к вопросу ужесточения 

штрафных санкций», - отметил председатель комитета Андрей Мартынов. 

Однако при обсуждении на сессии депутат Андрей Никонов и вовсе 

усомнился в целесообразности введения такой меры, отметив, что штрафных 

санкций и так предостаточно. Но Мартынов возразил: «Речь идет о защите 

нравственности наших детей. Мы согласились с тем, что штрафы надо 

уменьшить. При этом ввели такую меру, как предупреждение. 

Предпринимателю надо только повесить табличку и все», - подчеркнул 

депутат.  С доводами главы комитета по социальной политике согласились и 

остальные депутаты, поддержав законопроект сначала в первом, а затем и во 

втором чтении.   
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